



石東中だより

合い言葉：石東中は未来の私の出発点

令和元年12月20日
発行者：練馬区立石神井東中学校
校長 市川 昌彦

冬来たりなば、春遠からじ

12月も半ばを過ぎ、もうすぐ二学期の終了と2019年・令和元年の終わりを迎えます。皆さんにとってこの一年はどんな年だったでしょうか。平成から令和へと元号が改まった記念すべき年でしたが、日本列島は、過去に経験したことのない大型で強い勢力の台風や記録的な豪雨にみまわれ、日本各地には甚大な被害の爪痕が残り、今なお、復興がままならず不便な生活を強いられている方々が大勢いらっしゃいます。一日も早く落ち着いた生活が迎えられることを心から願うばかりです。来年は、そうした災害の無い穏やかな年であってほしいものです。

さて、3年生にとっては、この冬休みが中学校生活最後の冬休みとなります。クリスマスやお正月と世の中が慌ただしくも華やく時期ですが、中学卒業後の進路決定に向けたラストスパートの大切な時期でもあります。昨年までのような浮かれ気分という訳にはいきません。また、区内では、例年よりもひと月ほど早くインフルエンザが流行し始めているようです。くれぐれも体調管理に気を付けて、受験本番に備えてください。1・2年生も同じく体調管理を心掛け、生活のリズムを崩すことなく新しい年から良いスタートが切れるよう、この冬休みを有意義に過ごしてください。

私の好きな諺(ことわざ)に「冬来たりなば、春遠からじ。」という諺があります。皆さんも聞いたことがあると思います。これは、イギリスの詩人パーシー・ビッシュ・シェリーの叙情詩「西風の賦」の一節を日本語に訳したものです。長い冬を耐えて春を待つ気持ちの表現や、辛い時期を耐え抜けば、幸せな時期は必ず来るといふ喩えによく用いられます。

人は、大なり小なり日々の営みの中で、喜びや悲しみ、苦楽を感じながら毎日を過ごしています。辛い時や苦しいことがあると、誰でもそこから逃げ出したいくなります。でも、止まない雨は無いように、辛さや苦しさに耐え、抗い努力を重ねていけば、辛いこともいつか必ず過ぎ去っていきます。

3年生の皆さんも、今は受験勉強という辛い時期を懸命に耐えているわけですが、それを乗り越えれば必ず幸せがやって来ます。それを信じて、自分を信じて、もうひと頑張りです。

〈 山の紹介 〉 大菩薩嶺・大菩薩峠

大菩薩嶺 = 山梨県甲州市と北都留郡丹波山村に跨る標高 2,057m の山。

大菩薩峠 = 山梨県甲州市塩山上萩原と北都留郡小菅村鞍部の境にある標高 1,897m の峠。



大菩薩嶺から見た富士山



大菩薩峠

お問い合わせ先電話番号 03-3996-2157
※ホームページ：<http://www.shakujii-e-j.nerima-kyo.ed.jp/>



主な行事の紹介

●1年生校外学習(東京下町巡り)

<12月4日(水)>

快晴の空の下、中学校初の校外学習を行いました。生徒だけの班別行動を行い、「探究心をもち、臨機応変に行動しよう!」というスローガンを実現できるよう、上野・浅草・両国を中心に東京の歴史や文化について学んでいきました。外国の方に話しかけるといった交流もあり、その場でないとならない学習を多く積むことができました。

<生徒作文 1年女子>

「探求心」「臨機応変」この2つのキーワードを胸に、私たち1年生は、校外学習に行きました。私がこの校外学習で感じたことが2つあります。
1つ目は、協力することの大切さです。今回は、1つの班でひとまとまりになって行動しました。個人で行動するのではなく、集団で行動するので1人1人が思いやりの心を持ち、協力しようと思う心が大切です。今回、私の班は協力することができたかなと思います。また、班の絆も深まりました。この深まった絆を活かし、今後もみんな協力して生活していきたいです。
2つ目は、自分たちで考えて行動し、臨機応変に行動することの大変さです。これまででは、先生などに指示されて動くということが多かったのですが、今回は自分たちで考えて行動しなければなりません。今回の校外学習では、電車に乗り遅れてしまうというトラブルが起ってしまいました。私は、コースを事前に詳しく確認していませんでした。だから、これからは人任せにせず、自分から積極的に行動していきたいです。また、その場で状況判断をし、臨機応変に行動することができなかったので、今後の学校生活でも臨機応変に行動することを意識して生活していきたいです。

●2年生校外学習(東京都内巡り)

<11月29日(金)>

「全力で楽しもう、そして、全力で知ろう in 東京3M~マナー・学び・未来~」のスローガンのもと、班行動にて、東京23区内を中心に東京の文化と歴史を肌で感じました。また、9月に新設されたオリンピックミュージアムに足を運び、東京2020に向けて、オリンピック・パラリンピックについて学習しました。昨年の反省を活かすことができた校外学習になりました。

<生徒作文 2年女子>

私が今回東京をめぐる感じたことは、都心のかっこよさです。浅草寺では、昔からある雷門や風神雷神、龍の絵など一つ一つがともかくよかったです。また、仲見世通りにあるものが、お煎餅や人形焼き、どら焼きなどの和菓子がたくさんありました。さらに、雑貨でも扇子や日本人形など、日本の伝統が大切にされていてとても楽しめました。
私は、外国の方が人形焼きを食べていたり、常香炉を頭にかけたりしているのを見て、とても嬉しく思いました。また、写真を頼まれたりと交流ができて良かったです。
東京タワーもとても大きく、下が透けて見えるところがあり怖かったけど、いろいろな景色が見られました。科学技術館では、シャボン玉の中に入った、ゲームができて、貴重な体験ができました。楽しく充実した一日になりました。

●練馬区立中学校駅伝大会<11月30日(土)>

練馬区立中学校 PTA 連合協議会が実施した練馬区立中学校駅伝大会(駅伝の部・個人走の部)に今年も参加しました。代表生徒は、事前に朝礼での決意表明も行い、光が丘公園のコースを全力で走りきりました。

- 〔男子〕(駅伝の部) 17位 (1区)2年男子
(2区)2年男子
(3区)2年男子
(4区)2年男子
(5区)2年男子
(6区)2年男子

(個人走の部) 2年男子 2名

- 〔女子〕(駅伝の部) 7位 (1区)2年女子
(2区)2年女子
(3区)2年女子
(4区)2年女子
(5区)2年女子
(6区)2年女子

(個人走の部) 8位 2年女子、2年女子

~フォトギャラリー~

<駅伝大会>



<2年生校外学習>

⇒2年女子1名は、東京駅伝の練馬区代表選手に選出されました。頑張ってください。

●富士見台小学校校区餅つき大会<11月30日(土)>

生徒会役員、卓球部、美術部、野球部などを中心にボランティアに参加してくれました。

<2年>男子6名

<1年>男子6名、女子4名

部活動等の報告

●女子バレーボール部

<練馬区区民大会>第7位

- (決勝トナリ)
対 開進四中 ●0-2
対 大泉学園中 ●0-2
対 八坂中 ○2-1

●柔道 <第56回練馬区中学校生徒総合

体育大会 柔道男子55kg>
第3位 (2年男子)

●練馬東間税会「税の標語」

練馬東間税会入選 (2年男子)
「国の未来を守るため
みんなで納める 消費税」

●女子バスケットボール部

<新人戦都大会>

- 対 十条富士見中 ○58-47
対 実践学園中 ●49-91
<東京都U-14強化育成選手
選考会に参加>
(2年女子 2名)
(1年女子 1名)

●男子テニス部 <第25回関東新人テニス選手権大会>

- 2R 対 富岡中(神奈川) ○4-1 <準優勝で3/28~30 全国選抜
3R 対 小平二中(東京) ○3-1 テニス大会(香川県)への出場決定>
SF 対立教池袋中(東京) ○3-2
F 対日大三中(東京) ●1-3

●吹奏楽部 谷原音楽祭 出演

●美術部<健やかカレンダー原画>

入選 (2年女子 2名、
(3年女子 1名)

今後の予定 ~来年もよろしくお祈いします。~

- 12月23日(月) 表彰朝礼
25日(水) 終業式 安全指導
26日(木) 冬季休業日
1月8日(水) 始業式 安全指導 職員会議
10日(金) 専門委員会
11日(土) 学校公開 区作品展開始
スキー教室保護者会
15日(水) 職員会議 区作品展終了
15日(水) ~ 都内私立高校推薦入試出願(3年)
17日(金) オリ・パラ講演会
20日(月) 生徒朝礼 避難訓練 食育の日

- 1月21日(火) スキー教室前検診
22日(水) 小中合同研究協議会
都立高校推薦入試出願(3年)
都立高校推薦入試出願(3年)
~ 都内私立高校推薦入試(3年)
22日(水) ~26日(日) 連合書写展
25日(土) ~ 都内私立高校一般出願(3年)
26日(日) ~27日(月) 都立高校推薦入試(3年)
27日(月) 表彰朝礼
28日(火) 連合ダンス発表会
29日(水) 職員会議
30日(木) 社長の話を聞く会(1年)
31日(金) 都立高校推薦入試合格発表・手続き(3年)